

La presente obra se compone de ocho trabajos. El primero de ellos está dedicado a tratar lo sustancial de la cuestión institucional, es decir, tres variables interrelacionadas: sistema de gobierno, sistema electoral y sistema de partidos políticos.

El segundo está ubicado en el centro del debate sobre la reforma del sistema político en América Latina; en él se brinda una posición cautelosa frente al *mainstream* norteamericano que favorece la sustitución del presidencialismo por el parlamentarismo, tema al que se refiere el tercer trabajo.

Los siguientes tres trabajos versan sobre los sistemas electorales.

El séptimo trabajo abre el horizonte de análisis hacia la cultura política, interpretando los datos de percepción a nivel latinoamericano e intentando establecer su alcance politológico.

El último trabajo enfoca la ciencia política, campo al que corresponde la empresa teórico-metodológica contenida en este volumen.

Los contenidos de los trabajos compilados en este volumen difieren; sin embargo, existe un fuerte vínculo entre ellos. Este nexo consiste en el enfoque aplicado, el enfoque histórico-empírico, cuya utilidad el autor muestra y demuestra.